

Director argentino propone experiencia teatral íntima

Marietta Santi

UN TÉTE A TÉTE con el espectador. Es lo que Queremos para un Rincón Largo, innovadora puesta en escena que debió ayer

Hablan los actores

■ Héctor Morales: "Lo más valioso es que el fijo se transforma en una metáfora de la soledad actual. Ademán, sobre quien mi hermano fue interpretado por un actor en Barceló, Madrid, Italia o Bretaña, me parece bonito como vivencia".

■ Fernanda Umrigar: "La vivencia al actor espectador es la que me seduce. La obra habla: cuando sucede simplemente, es porque responde al público; depende mucho del 'tú' que un personaje tiene".

■ Pablo Díaz: "Me gustaron los textos, profundos y poéticos. Además, criticando el proyecto como una instalación, lo que es bello. El director plantea la economía de gesto y el escucharse en un mundo en el que solo

■ Ignacia Alzamendi: "Dedicarle la experiencia de trabajo en un espacio tan chico con gente distinta. En algún punto es especial la vivencia, porque no me siento ni espectadora ni visitante ni necesaria; he sido tanto las tres".

■ Iván Álvarez de Ayala: "No había tenido la oportunidad de hacer un monólogo, y esto de estrenar a un actor con un espectador es una belleza de lujo. No tenía ni idea de desafío".



en el Centro Cultural Matucana 100 y que queda a cada individuo del público como socio en una cabina de 1,80 x 1,80, escuchando durante 20 minutos lo que dirigan que decide Fernanda Umrigar,

Ignacia Alzamendi, Héctor Morales, Pablo Díaz e Iván Álvarez de Ayala.

Este novedoso drama a dos actores es una nueva mirada teatral, encuadrado productivo por el centro cultural para扶助 a compagnías jóvenes que refleja el acontecer en las tablas y las nuevas propuestas, tanto clásicas como en el contemporáneo.

■ EL ARGENTINO Fernando Rubio, autor de los relatos y director de esta propuesta, cuenta que "cada actor repartirá el texto, que dura más o menos 15 minutos, por seis veces. Y cada persona podrá presentar sólo uno por vez". Su idea es lograr que el que se constituye teatral, abandone sus vidas



Fernando Rubio, director de esta novedosa puesta en escena.

pasadas y motivándolo a que la gente vaya una y otra vez a Matucana 100 hasta que complete el circuito de relatos.

Rubio, que tiene 50 años y es actor, director y dramaturgo, explica que la intimidad con el espectador transforma la sensación: "No se puede pensar en diálogos tradicionales. Aquí se vive una situación en la que el actor es el oyente, es tan fundamental como quien escribe la historia. Si el espectador no establece diálogo, no hay diálogo, porque se construye en el cuerpo del espectador".

Su búsqueda va por lo mínimo, potenciando la palabra. Por eso pone en escena toda la caída (juntura), una caída, vestimenta, tránsito, dejando todo en manos de la improvisación de los actores. Toda como referente la teatralidad del Shakespear (Enrique 1599-72), cuyos principios se mantienen en la siguiente frase: "actor y espectador devendrán de uno mismo".

■ SE PRODUCE un ritual de conexión, me parece vital pensar el arte desde ese lenguaje. Y me gusta que sean actores conocidos, aunque no mucho. Trabajar con gente así es Argentina, por el contrapunto que se produce", explica el director, cuya propuesta ha tenido un gran éxito en el interior y personajes míticos como el

Director argentino propone experiencia teatral íntima [artículo] Marietta Santi.

Libros y documentos

AUTORÍA

Santí, Marietta

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Director argentino propone experiencia teatral íntima [artículo] Marietta Santi.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)